病院長	地域医療連携部長	看護部長	事務部長	医療連携室

2023 年度 第 4 回地域医療支援運営委員会議事録

日 時 2024年2月22日(木)14:00~15:00

場 所 藤田医科大学岡崎医療センター大会議室 2 / ハイブリッド形式

司 会 市川 邦宏

出席者 【院外】(Zoom) 田那村 收、升川 浩子、田中 浩之、青木 裕明 (来 訪) 鈴木 勝久、加藤 政幸

【院内】鈴木 克侍、小島 菜保子、越村 公宣

欠席者 【院外】金澤 一徳、片岡 博喜

【院内】碓氷 章彦

(敬称略)

1. 開会

・病院長より挨拶

2024年1月1日に発生した能登半島地震。亡くなられた方にご冥福をお祈りいたします。 当院は県から要請があり、1月3日より DMAT 隊を派遣しました。能登半島先端に位置する 珠洲市、根本に位置する七尾市の間を何回か往復するよう対応しました。道中が陥没等で 1km 進むのに何時間もかかるような状況で大変であったと聞いています。その後も、2月に第2陣が向かい地域に貢献できたと感じています。本院に関しては、2月までに計10回 DMAT 隊を派遣しました。DMAT 隊員以外にも事務や学生、医師以外の職種の方々にも教育の一環としてご協力いただきました。さらに、本来であれば2月1日より配置予定であった大型ドクターへリを1月2日より運行しました。当院では開院前のダイヤモンドプリンセス号以来、行政からの要請のみならず日本で困っているところがあればどんなことをしてでも役に立つよう全力を尽くすため臨んでおります。今後ともよろしくお願いいたします。(鈴木)

2. 当院からの報告(資料①)

・資料①の通り

委員変更の案内、前方/後方連携の実績、共同利用の実績、救急医療提供の実績、地域の医療 従事者に対する研修活動、当院からのお知らせを報告。(鈴木)

3. 各委員からご意見ご要望等

【岡崎市医師会 理事 升川浩子】

いつも大変お世話になっております。岡崎だけでなく能登半島へも地域貢献いただき、日本 全体の医療にも貢献していただき本当に感謝しております。今後とも引き続きよろしくお願 いいたします。

【岡崎歯科医師会 会長 田中浩之】

いつもお世話になります。今回初めての参加です。よろしくお願いいたします。4月以降の実績を拝見させていただき意識の高い受け入れ体制等感服しております。いつもありがとうございます。歯科医師会より、周術期等管理に関してのご紹介をたくさんいただき感謝しておりますが、入院患者さんだけでなく抜歯等の対応をこちらから紹介依頼させていただける体制を構築いただきたい。また、事務方への要望ですが、新規入会した歯科医院が多くありますので登録医の案内をお願いしたい。

→歯科外来の要望は何度も受けているが、派遣いただける歯科医師が少ないのが現状。本院でも人員が充分でなく、当院は常勤医が 1 人もいない状況で、日替わり対応している。20 ~30 件/日術前口腔ケアのみ対応している。今の段階では増員の話はなく期待に添えられない。しかし、4 月から形成外科が開設され顎骨の骨折等手術対応が可能となる。口腔内等の症例で形成外科や耳鼻いんこう科で対応できることは積極的に対応する。是非ご紹介ください。(鈴木)

【岡崎薬剤師会 副会長 青木裕明】

最近でも医薬品の供給不足が長く続いている。処方される医薬品に対して医療機関へ変更の対応が可能か連絡することが増えている。お願いにはなりますが、供給不足の医薬品について製薬会社や厚労省より通達が出ているので、可能な限りそちらを精査したうえで処方いただけると市中の医薬品供給不足が改善されると考えております。代替え治療が難しい状況ではありますが対応のほどよろしくお願いいたします。

→院外処方に対していつもお世話になっており、ありがとうございます。当院でも医薬品供 給不足はあり、アナウンスはしております。しかし、医師・薬剤師の間に情報の乖離が生 じているのも確かです。もう少し連携を密に取っていきたいと考えております。また、来 年度は薬剤師が増え、より充実した体制が構築できると思いますので、引き続き薬剤師会 との連携をお願いしたく存じます。(鈴木)

【岡崎市立岡崎小学校 校長 鈴木勝久】

本校舎の大改修が順調に進んでいます。本年度は南校舎を、2月26日からは体育館が使えるようになります。来年度は中校舎と正門辺りの外構工事を始める予定としています。来年度末にはきれいな天然芝が見られると思います。以前もお話いたしましたが、9月20日に学校保健委員会を開催しました。小島副院長、平野看護主任に講演いただきました。その講演内容をまとめたものを岡崎市に提出する機会がありました。2月7日に岡崎市学校保健大会というのが開催されました。そこで本校が岡崎市内の小学校で唯一、表彰いただきました。「心と身体を育む活動奨励賞」をいただきました。また、岡崎ロータリークラブ賞もいただくことができました。質の高い講演のおかげで子どもたちの姿が認められたと感じております。今後とも引き続き連携をお願いしたく存じます。

→当院がコロナウィルスでダイヤモンドプリンセス号の受入対応時より、第一に助け舟を出していただき、我々の行動を認めてくださいました。それ以来、岡崎小学校様で何かあれば協力すると決めております。去年の秋にも 10 名の児童と保護者の方々に院内見学ツアーを実施いたしました。手術支援ロボットの見学や救急車への乗車、白衣の試着等、今後も継続して行っていきたいと思います。今後、児童の中に医療に係る職に興味をもち、志していただければ嬉しい限りです。(鈴木)

【岡崎学区総代会 会長 加藤政幸】

いつも大変お世話になっております。コロナ禍で色々大変な思いをしましたが、今では岡崎 医療センターは地域の宝物になっております。

先日、岡崎医療センター裏にございます、駅南中央公園を責任者としてパトロールしていたところ、事務局の市川さんがゴミ拾いをしておりました。地域のために行動されている姿にとても嬉しく思いました。今後とも、地域の行事等で様々な面でお力添えいただきたく思います。岡崎医療センターで発行される広報物について、どのエリアまで配布いただけるか気になりました。岡崎学区すべてとは言いませんが、総代会に何部かいただければそれぞれの地域に紹介することができると思いますので、是非ご考慮いただきたい。

幸田町より素晴らしい大凧が寄贈されましたが、岡崎市からは何かいただいたのでしょうか。 もし、ないようであれば私から強く伝えておきます。リハビリ中の患者さんが「元気が出る」 というのは本当にすごいことだと思います。岡崎学区としても様々な面で協力していきたい と強く思いました。

駅南中央公園についてですが、私が運営委員長をしております。年に4回クリーンサンデーという行事を開催しております。地域住民が自宅から公園までの間をゴミ拾いしながら、駅南中央公園へ集結し、公園の整備後に解散するという行事がございますので、後日改めてご案内いたします。

先日、私の知人から岡崎医療センターが地元に開院したとのことで、現在の働き先から変更 したいと申し出があり、私からも岡崎医療センターへお願いさせていただきました。地元の 方々の働く場所になっているのはとてもありがたいと感じます。

最後にこの運営委員会が、今後ハイブリッド形式ではなく、対面形式で開催されることを祈っております。来年度は是非とも画面越しに見ている方々とお会いできたらなと思います。 1年間、とても勉強になりました。ありがとうございました。

→広報物に関して、今後は地元へもしっかり配布していきたいと思います。加藤様と密に連携し、必要部数配布できるよう対応していきます。地元の方々が当院で働きたいと思っていただけるのは大変光栄なこと、大歓迎であります。引き続き、皆様が誇れる場所となれるよう精進してまいります。今後、働きたいと思われる方がおりましたら、事務局もしくは事務部長の越村まで相談ください。大凧の件ですが、是非とも岡崎市からも何か力あふれるものを頂戴したい。加藤様からも岡崎市への伝達よろしくお願いいたします。(鈴木)

4. 閉会

・次回以降の開催予定日は以下の通り

2024 年度第 1 回地域医療支援運営委員会 2024 年 5 月 16 日 (木) 14:00~15:00

以上

文責:市川、小田